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Informationen zum Schwerbehinderten·ausweis 

Manche Menschen haben eine 

Behinderung.  

Sie können einen 

Schwerbehinderten·ausweis 

bekommen. 

Mit dem 

Schwerbehinderten·ausweis 

haben Sie Vorteile.  

Zum Beispiel: 

• Sie haben besondere Rechte

bei der Arbeit.

• Sie haben mehr Urlaub.
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So bekommen Sie einen Schwerbehinderten·ausweis 

Sie müssen  

beim Versorgungs·amt  

einen Antrag stellen. 

Das müssen Sie  

dem Amt schreiben: 

- Diese Krankheiten habe ich.

- Das sind die Namen von

meinen Ärzten.

Sie haben Berichte  

von Ihren Ärzten? 

Dann schicken Sie die Berichte 

an das Versorgungs·amt. 

Sie müssen den Antrag 

unter·schreiben. 

Dann schicken Sie den Antrag  

an das Versorgungs·amt. 
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Das macht das Amt 

Sie bekommen einen Brief. 

Darin steht: 

Der Antrag ist beim Amt 

an·gekommen. 

Fach·leute vom Amt prüfen: 

- Welche Behinderung

haben Sie?

- Sie haben

eine Behinderung.

Hat sich die Behinderung

geändert?

- Welche Merk·zeichen

bekommen Sie?

Die Behinderung wird  

mit einer Zahl bewertet. 

Das nennt man:  

 Grad der Behinderung. 

Die Abkürzung ist: 

 GdB. 
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Ab einem GdB von 50  

bekommen Sie einen 

Schwerbehinderten·ausweis. 

Nach der Prüfung vom Antrag 

bekommen Sie einen Brief. 

Darin steht das Ergebnis  

von der Prüfung. 

Merkzeichen 

Auf dem 

Schwerbehinderten·ausweis 

sind manchmal Buchstaben.  

Die Buchstaben heißen:  

Merk·zeichen.  
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Diese Merk·zeichen gibt es 

Merk·zeichen G 

Das Merk·zeichen G bedeutet: 

geh·behindert. 

Das heißt:  

Sie haben Probleme im 

Straßen·verkehr.  

Zum Beispiel: 

- Sie können nicht gut gehen.

- Oder Sie finden alleine

nicht den richtigen Weg.

Das sind die Vorteile  

von Merk·zeichen G 

Sie können wählen:  

- Sie kaufen eine Wert·marke

für Bus und Bahn.

- Dann brauchen sie keine
Fahr·karte.
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Oder: 

- Sie zahlen weniger Steuern

für ihr Auto.

Merk·zeichen aG 

Das Merk·zeichen aG bedeutet: 

- Sie können nicht gehen.

- Sie können nur

sehr schlecht gehen.

Das sind die Vorteile  

von Merk·zeichen aG: 

- Sie kaufen eine

Wert·marke

für Bus und Bahn.

Dann brauchen sie

keine Fahr·karte.

- Sie zahlen keine Steuern

für ihr Auto.

- Sie bekommen

einen Park·ausweis.
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Merkzeichen B  

Das Merk·zeichen B bedeutet: 

Sie dürfen eine Begleit·person 

mit·nehmen. 

Das ist der Vorteil  

von Merk·zeichen B: 
- Die Begleit·person braucht

in Bussen und Bahnen

nicht bezahlen.
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Merkzeichen H 

Das Merk·zeichen H bedeutet: 

 hilflos. 

Das heißt:  

Sie brauchen viel Unterstützung. 

Das sind die Vorteile  

von Merk·zeichen H: 

- Sie bekommen

eine Wert·marke

für Bus und Bahn.

Dann brauchen sie

keine Fahr·karte.

Die Wert·marke kostet

kein Geld.

- Sie zahlen keine Steuern

für Ihr Auto.
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Merk·zeichen Bl 

Das Merk·zeichen Bl bedeutet: 

 blind. 

Das sind die Vorteile  

von Merk·zeichen Bl: 
- Sie bekommen

eine Wert·marke

für Bus und Bahn.

Dann brauchen sie

keine Fahr·karte.

Die Wert·marke kostet

kein Geld.

- Sie zahlen keine Steuern

für ihr Auto.

- Sie bekommen

einen Parkausweis.
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Merk·zeichen Gl 
Das Merk·zeichen Gl bedeutet: 

 gehörlos. 

Sie können nicht hören. 

Das sind die Vorteile  

von Merk·zeichen Gl: 
Sie können wählen: 

- Sie kaufen eine Wert·marke

für Bus und Bahn.

- Dann brauchen sie

keine Fahr·karte.

Oder: 

- Sie zahlen weniger Steuern

für ihr Auto.
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Merk·zeichen RF 

Das Merk·zeichen RF bedeutet: 

 Rund·funk. 

Das sind Radio und Fernsehen. 

Das ist der Vorteil  

von Merk·zeichen RF: 

- Sie bezahlen weniger Geld

für Radio und Fernsehen.
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So erreichen Sie das Versorgungs·amt 

Adresse: 

StädteRegion Aachen 

Versorgungsamt (A57) 

Aachen Arkaden 

Trierer Straße 1

52078 Aachen 

Telefon·nummer: 

0241/ 51 98 - 5729 

Mail-Adresse: 

schwerbehindertenrecht@ 

staedteregion-aachen.de 



StädteRegion Aachen

Telefon 	 + 49 241 5198 0 
E-Mail 	 info@staedteregion-aachen.de 
Internet 	 staedteregion-aachen.de

Mehr von uns auf

Der Städteregionsrat 
Postanschrift 
StädteRegion Aachen 
52090 Aachen
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